



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ  
LES HÔPITAUX DE SUISSE  
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Communiqué de presse

## Les Reviews interprofessionnels: une nouvelle mesure d'amélioration de la qualité en psychiatrie

**Berne, le 6 février 2023. H+ Les Hôpitaux de Suisse propose une nouvelle mesure d'amélioration de la qualité: les Reviews interprofessionnels en psychiatrie. Comme les établissements de soins somatiques aigus, les institutions psychiatriques peuvent désormais réaliser des Reviews interprofessionnels au niveau national. Quatre années ont été nécessaires pour mettre au point et tester cette procédure, qui a été validée sur le plan technique dans le cadre de l'application de la révision de la LAMal «Renforcement de la qualité et de l'économicité».**

H+ a créé pour ses membres une nouvelle mesure d'amélioration de la qualité sous forme de standard : les «Reviews interprofessionnels en psychiatrie». Depuis son lancement au début du mois de janvier 2023, quelque 12 institutions ont adhéré à cette solution de branche. Les Reviews constituent un pas important pour l'amélioration de la qualité en psychiatrie. Jusque-là, rien de comparable n'existait pour ce secteur. Les hôpitaux et les cliniques psychiatriques peuvent maintenant réaliser des Reviews interprofessionnels au niveau national. Dans le domaine des soins somatiques aigus, c'est déjà le cas depuis 2016 grâce à H+.

### En vertu de l'art. 58a LAMal

Avec la procédure de Reviews interprofessionnels en psychiatrie, la branche réalise une mesure d'amélioration de la qualité dans le cadre de l'application de la révision de la LAMal «Renforcement de la qualité et de l'économicité». Ces Reviews ont obtenu la validation technique au sens de la nouvelle convention de qualité et du concept qui lui est associé, en vertu de l'art. 58a de la loi sur l'assurance-maladie (LAMal). Ils sont actuellement soumis aux partenaires pour qu'ils les valident également.

H+, santésuisse et curafutura, en partenariat avec la Commission des tarifs médicaux LAA (CTM), ont soumis le 6 mai 2022 au Conseil fédéral la convention de qualité exigée par la LAMal. Cette convention est un accord national portant sur un large éventail de règles pour le développement de la qualité. Elle entrera en vigueur une fois approuvée par le gouvernement.

### La phase de projet a abouti fin 2022

Le projet de Reviews interprofessionnels en psychiatrie s'est achevé fin 2022 au terme des Reviews pilotes et de leur évaluation. Au cours de ces quatre dernières années, H+ a élaboré la procédure en collaboration avec des groupes de travail, elle a formé des professionnels en tant que Reviewers et testé la démarche en Suisse alémanique en 2020/2021 et en Suisse romande en 2022. Les feedbacks, tant du côté des institutions visitées que des Reviewers, ont été très positifs. Les contenus comme les processus sont approuvés. L'Alliance Peer Review CH (FMH, H+, Swiss Nurse Leaders) recommande la participation à la démarche et la réalisation de Reviews interprofessionnels.

Le [Review interprofessionnel](#) est une démarche d'assurance qualité entreprise sur une base volontaire. Les processus et les interfaces sont analysés rétrospectivement sur la base des dossiers des patients, afin d'identifier des schémas dans les processus de traitement. Le dialogue collégial entre l'équipe de Reviewers externes et l'équipe responsable du traitement est central. L'objectif est de renforcer la dynamique d'amélioration continue de la qualité et d'établir une culture de l'apprentissage et de la sécurité.

## Contact pour les médias

### **H+ Les Hôpitaux de Suisse**

Anne-Geneviève Bütikofer, directrice

Tél. 031 335 11 63

[medien@hplus.ch](mailto:medien@hplus.ch)

---

**H+ Les Hôpitaux de Suisse** est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et institutions de soins publics et privés. Elle regroupe, en tant que membres actifs, 205 hôpitaux, cliniques et établissements médico-sociaux répartis sur 435 sites et plus de 140 associations, administrations, institutions, entreprises et particuliers avec statut de membres partenaires. À travers ses institutions membres, H+ représente quelque 200'000 personnes actives.

---